

Colegio Médico: “Hemos sentido el déficit y estamos trabajando bajo presión todo este último tiempo”

CRISIS DE SALUD. Según el presidente del gremio, José Marco Cuminao, son más de 200 mil los pacientes en espera por una consulta y otros 20 mil por cirugías, sólo en Araucanía Sur. Por su parte, el director del SSAS asegura que la producción quirúrgica de la red asistencial ha aumentado un 22% en relación a 2019.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Más pacientes y muchos de ellos con patologías de mayor complejidad, versus un presupuesto en salud que no logra responder a las demandas actuales; permite resumir de alguna forma la actual crisis por la que atraviesa el sistema público de salud.

Una de las principales consecuencias del actual escenario es la complejidad para resolver las abultadas listas de espera que sólo en Araucanía Sur afectarían a unos 200 mil pacientes en el caso de las consultas de especialidad, existiendo otras 20 mil cirugías esperando resolución. Las cifras son aportadas por el presidente del Consejo Regional Araucanía del Colegio Médico, doctor José Marco Cuminao Cea, quien reconoce las dificultades y frente a la crisis presupuestaria asegura que: “Hemos sentido el déficit y hemos estado trabajando bajo presión en todo este último tiempo. Si han llegado remesas, pero en el intertanto hay déficit de cosas muy importantes y básicas; es una situación muy compleja que pone en riesgo la calidad de la atención”.

De esta manera, el médico y líder gremial confirma que han llegado nuevas remesas para hacer frente a los problemas del momento, aunque efectivamente la discusión debería ser mucho más profunda. “Los presupuestos de salud deben estar a la altura de lo que significa una atención digna, oportuna y considerando los costos actuales. Cada vez prestar atención de salud es más caro porque los insumos son más caros y nuestros pacientes cada vez son más complejos (...) Todo este crecimiento no ha ido de la mano de una planificación y un crecimiento adecuado desde el punto de vista presupuestario”.

Asimismo, Cuminao insistió en que hay funcionarios haciendo horas licitadas o reemplazos



AGENCIA UNO

SI BIEN SE RECONOCE LA LLEGADA DE REMESAS, LOS FUNCIONARIOS HAN SENTIDO LA PRESIÓN POR LA CRISIS.

2 mil cirugías mensuales

realizaría actualmente el Hospital HHA incrementando su producción en 8% este 2024.

que no han recibido remuneraciones desde hace un par de meses. “El desafío es cerrar el 2024 de la mejor manera posible, pero además hay que pensar en la proyección del presupuesto 2025 y nosotros queremos por todos los medios que esta situación no se vuelva a repetir”, agregó el presidente del Colmed Araucanía.

ARAUCANÍA SUR

Sobre la situación de las listas de espera, el director del Servicio de Salud Araucanía Sur (SSAS), Vladimir Yáñez, afirmó que el enfoque en la resolución ha sido

priorizar la eficiencia en la producción en horario institucional. “Un ejemplo de ello es el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, donde han llegado a realizar cerca de 2 mil cirugías mensuales, lo que les ha permitido incrementar su producción quirúrgica en un 8% durante este 2024, en comparación con el año anterior”, enfatizó.

De igual forma, a nivel de la red asistencial, la producción quirúrgica ha experimentado un aumento del 22% en relación con 2019. “Esto nos permite seguir avanzando en la reducción de los tiempos de espera y en la atención oportuna. Si bien la situación presupuestaria nos ha condicionado la compra de servicios que se realizan fuera del horario institucional, tenemos una buena noticia, ya que, con el apoyo del Gobierno Regional de La Araucanía, se destinarán



JOSÉ MARCO CUMINAO, PRESIDENTE COLEGIO MÉDICO ARAUCANÍA.

más de 5 mil 300 millones de pesos para ejecutar el programa “Resolución de Lista de Espera” que beneficiará a más de 24.700 pacientes de Fonasa, agilizando su acceso a atención médica”, aseveró el director del SSAS.

Yáñez insistió que el compromiso “es continuar avan-

\$700 mil millones cuesta resolver las listas de espera

El Colegio Médico a nivel nacional con el aporte de exministros de Salud ha presentado una propuesta para resolver las listas de espera en un plazo de 3 años considerando que es un tema que debe trascender las administraciones. Según el doctor Cuminao, “resolver las listas de espera hoy cuesta alrededor de 700 mil millones de pesos (...) y el plan consiste en la creación de una unidad auditora que tenga la capacidad de supervisar las acciones en todo el país”. A su juicio, la mirada necesariamente tiene que ir “hacia la compra de servicios o algún sistema que permita utilizar los hospitales en los tiempos ‘muertos’ y eso es algo que se tiene que discutir para hacerlo de la manera más eficiente posible. Por eso el trabajo a futuro tiene que ser entre los hospitales y el sistema privado para la compra de servicios, y hacer las extensiones horarias a través de proyectos que permitan ocupar fuera de horario los pabellones porque de otra manera no será posible hacerlo, ya que la capacidad de los hospitales es limitada”, destacó el médico.

zando mediante estrategias que buscan ofrecer soluciones oportunas y de calidad a los problemas de salud de nuestra población, optimizando cada recurso y garantizando que la atención de los pacientes siga siendo nuestra prioridad”.

El Austral pidió información sobre la situación de listas de espera al Servicio de Salud Araucanía Norte (SSAN), que abarca toda la red asistencial de Malleco, sin embargo, no se obtuvo respuesta hasta el cierre de esta edición. **CS**